

## RESUMEN

**“El don profético y los eventos escatológicos”** — El propósito de esta investigación es analizar algunos eventos escatológicos mencionados por el don de profecía manifestado en Elena de White. Estos son: a) Estados Unidos y su identificación como la segunda bestia de Apocalipsis 13, b) la unión de todas las iglesias promovida por Roma, y c) el sábado como la señal de Dios en contraposición con la marca de la bestia. Además, se verá cómo estos eventos han sido confirmados a través de la historia hasta nuestros días.

**Palabras clave:** Ellen G. White - escatología - Apocalipsis 13, Estados Unidos - sábado - Iglesia de Roma

## ABSTRACT

**“The gift of prophecy and eschatological events”**— The purpose of this research is to analyze some eschatological events mentioned by the gift of prophecy manifested in Ellen White. These are: a) United States and its identification as the second beast of Revelation 13, b) the union of all churches promoted by Rome, and c) the Sabbath as the seal of God in contrast to the mark of the beast. In addition, it will see how these events have been confirmed through history until today.

**Keywords:** Ellen G. White - Revelation 13 - United States - Roman Church - sabbath

## **El don profético y los eventos escatológicos**

---

Segundo Azo Salazar  
segundoazo@upeu.edu.pe  
Universidad Peruana Unión

### **Introducción**

La Iglesia Adventista del Séptimo Día (IASD), la cual afirma ser la iglesia profética que Dios levantaría luego del chasco de 1844 (Dn 8:14), cree que el don profético fue recibido por Elena Gould Harmon para guiar a la última iglesia en su misión de predicar el último mensaje antes del fin del tiempo de gracia (Ap 14:6-12).

Como parte de su misión profética Dios le mostro Elena de White algunos eventos escatológicos relacionados con las profecías de Daniel y Apocalipsis. Ella reconoció que en estos dos libros hay un desarrollo histórico desde los días de Daniel y de Juan hasta el establecimiento del reino eterno de Dios. Ella declaró:

En el Apocalipsis son presentadas las cosas profundas de Dios. Sus verdades son dirigidas a aquellos que viven en los últimos días de la historia de esta tierra, así como para aquellos que vivieron en los días de Juan. Algunas de las escenas descritas en esta profecía han ocurrido en el pasado, otras están teniendo cumplimiento ahora y otras para el cierre del gran conflicto entre el bien y el mal, y algunas revelan los triunfos y

gozos de los redimidos en la tierra nueva.<sup>1</sup> La luz que Daniel recibió de Dios, fue dada especialmente para estos últimos días; las visiones que él recibió junto al río Ulai, están ahora en proceso de cumplimiento y todos los eventos predichos, pronto vendrán a suceder.<sup>2</sup>

El propósito de esta investigación es analizar algunos eventos escatológicos mencionados por el don de profecía manifestado en Elena de White como son: a) EE.UU y su identificación como la segunda bestia de Ap 13, b) la unión de todas las iglesias promovida por Roma, c) el sábado como la señal de Dios en contraposición con la marca de la bestia, y como estos eventos han sido confirmados a través de la historia hasta nuestros días.

Si se tiene en cuenta el principio bíblico mencionado por Dios a través de Jeremías quien dijo: “El profeta que profetiza de paz, *cuando se cumpla la palabra del profeta*, será conocido como el profeta que Jehová en verdad envió” (Jer 28:9), entonces la Sra. White debía ser puesta a prueba respecto a las predicciones escatológicas que hizo.

### **Breve reseña del libro “El gran conflicto” donde Elena de White identifica a los EE.UU como la segunda bestia de Apocalipsis 13**

El libro *El Gran Conflicto*, originalmente formo parte de una serie de cuatro tomos conocidos con el nombre en inglés *Spiritual Gifts*<sup>3</sup> escritos por Elena de White en 1858, como par-

---

<sup>1</sup>Elena G. de White, *The Acts of the Apostles* (Washington, DC: Review and Herald, 1957), 584-85.

<sup>2</sup>Ibíd., *Testimonios para los Ministros* (Buenos Aires, Argentina: Casa Editora Sudamericana, 1961), 110-11.

<sup>3</sup>Ibíd., *Spiritual Gifts: The Great Controversy, Between Christ and His Angels, and Satan and His Angels*, vols. 1-4 (Washington, D. C.: Review And Herald Publishing, 1945). Originalmente fueron publicados por James White

te de una de sus primeras visiones recibidas en Lovett's Grove Ohio a mediados de marzo.<sup>4</sup>

En septiembre de 1858 después de varias revisiones y expansiones el libro fue publicado bajo el título de *The Great Controversy between Christ and his Angels, and Satan and his Angels*.<sup>5</sup>

En las décadas de 1870 y 1880 Elena de White creyó conveniente expandir sus presentaciones anteriores del gran conflicto, las cuales fueron delineadas en una serie de cuatro tomos bajo el título general de *Spirit of Prophecy*<sup>6</sup> (Espíritu de Profecía), y como subtítulo, *The Great Controversy* (El Gran Conflicto), con un subtítulo adicional para cada uno de los cuatro libros: El tomo 1 fue ampliado y llegó a ser *Patriarcas y Profetas* (1890); el tomo 2, los primeros 62 capítulos de *El Deseado de todas las gentes*; el tomo 3, la última parte de *El Deseado de todas las gentes* (1898) y *Los Hechos de los apóstoles* (1911); y el tomo 4, *El Gran Conflicto entre Cristo y Satanás* (1888).<sup>7</sup>

Con respecto al tomo 4, *El Gran Conflicto entre Cristo y sus ángeles y Satanás y sus ángeles*, la Sra. White ruvo una preocupación especial, lo que la llevo a dedicar 30 años desde 1858 a 1888. Este tomo abarcó desde la destrucción de Jerusalen hasta el fin de la controversia.<sup>8</sup>

Cuando en 1911 hubo necesidad de hacer una última revisión del libro *El Gran Conflicto* mientras vivía aun la Sra. White, el

---

en Battle Creek, Michigan en 1858.

<sup>4</sup>Arthur L. White, *Elena G. de White: Mujer de Visión* (Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 2003), 276.

<sup>5</sup>Herbert E. Douglass, *Mensajera del Señor: el ministerio profético de Elena G. de White* (Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 2003), 446.

<sup>6</sup>Ellen G. White, *The Spirit of Prophecy*, vols. 1-4 (Washington, D. C. Review And Herald Publishing Association, 1969). Originalmente fueron publicados en Battle Creek, Michigan en 1870.

<sup>7</sup>Douglas, *Mensajera del Señor*, 447.

<sup>8</sup>Arthur L. White, *Elena G. de White Mujer de Visión*, 279.

contenido del mismo se mantuvo sustancialmente, puesto que la revisión incluyó que se agregasen algunas fuentes históricas, la armonización de la ortografía, la puntuación, etc.<sup>9</sup>

El último tomo enfocado en la escatología recoge los primeros cuarenta años de comentarios de Elena de White sobre los eventos de los últimos días, contesta las grandes preguntas acerca de cuánto durara el conflicto, cómo terminara, y por qué los problemas que iniciaron el conflicto quedaran arreglados para siempre.<sup>10</sup>

Por tanto, el tema del Gran Conflicto es lo que Elena de White llamó la “clave” conceptual para comprender las mayores preguntas de la humanidad. Provee el marco de fondo para el desarrollo del mal y de las acusaciones de Satanás contra el gobierno de Dios al haber insinuado que Dios es injusto, severo y arbitrario.

### **a) Afirmación de Elena de White respecto a la segunda bestia de Apocalipsis 13**

La identificación por parte de Elena de White respecto a la segunda bestia de Apocalipsis 13:11, fue hecha en el libro *El Gran Conflicto*, en donde se describe acerca del futuro de los Estados Unidos y la influencia que esta nación tendría respecto a la inmutable ley de Dios, específicamente con la marca de la bestia (el domingo), en contraposición del sello de Dios (el sábado).

El desenmascaramiento de esta segunda bestia es hecho por la escritora inspirada a través de la pregunta:

¿Cuál era en 1798 la nación del nuevo mundo cuyo poder estuviera entonces desarrollándose, de modo que se anunciara como nación fuerte y grande, capaz de llamar la atención del mundo? La aplicación del

---

<sup>9</sup>Douglass, *Mensajera del Señor*, 450.

<sup>10</sup>Ibíd., 271.

símbolo no admite duda alguna. Una nación, y solo una, responde a los datos característicos de esta profecía; no hay duda de que se trata aquí de los Estados Unidos de Norteamérica.<sup>11</sup>

Esta declaración fue hecha en ocasión de la revisión y ampliación de lo que luego llegó a ser la edición del conflicto de los siglos de 1888 donde la Sra. White declaró el propósito del libro: “Desarrollar las escenas de la gran lucha entre la verdad y el error. . . y hacer patente el carácter sagrado e inmutable de la ley”.<sup>12</sup>

¿Cuál fue la reacción de los creyentes adventistas entre los años de 1858-1888 cuando la Sra. White escribió acerca de *El Gran Conflicto*? Teniendo en cuenta el contexto religioso, político y social de sus días.

### **Contexto religioso, político y social de las declaraciones de Elena de White**

Téngase en cuenta que el 21 de mayo de 1845 en la Conferencia de Albany los dirigentes milleritas votaron la siguiente resolución: “Resuelto, que no tenemos confianza en ningún mensaje nuevo, visiones, sueños. . .etc. que no estén de acuerdo con la palabra de Dios no adulterada”.<sup>13</sup>

A lo anterior hay que añadir a dos personas que antecedieron a Elena de White: William Foy (1818-1893) y Hazen Foss (1819-1993), y el último fue quien rechazó anunciar las visiones que le habían sido reveladas.

¿Cómo estaba la situación política y social en los Esta-

<sup>11</sup>Elena G. de White, *El Gran Conflicto* (Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1987), 493; Ellen G. White, *The Great Controversy* (Mountain View, California: Pacific Press Publishing Association, 1950), 440. (Copyright, 1888, 1907, 1911, by Mrs E. G. White).

<sup>12</sup>Douglass, *Mensajera del Señor*, 447.

<sup>13</sup>Ibíd., 37.

dos Unidos de Norteamérica cuando la Sra. White declaró que la bestia de Apocalipsis 13 era la naciente nación americana?

Se debe tener en cuenta la guerra de Secesión (1861-1865), que llevó a la nación a una severa crisis en todos los aspectos. Es en este contexto de una grave crisis de la naciente nación americana que la Sra. White hizo la declaración respecto a la identificación de la primera bestia de Apocalipsis 13 con los EE.UU. de América.

Cabe mencionar que no es hasta la Segunda Guerra Mundial (1939-1945) cuando los EE.UU demostraron su supremacía mundial al descargar sobre las ciudades de Hiroshima y Nagasaki dos bombas atómicas que hicieron capitular a los japoneses, iniciándose así en el mundo el período de la guerra fría (1945-1991) cuando la Unión Soviética y los Estados Unidos de Norteamérica se disputaban la supremacía mundial.

La gran pregunta que se debatía en el panorama mundial era qué potencia dominaría el mundo: ¿Estados Unidos de Norteamérica o la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas? (Rusia). La respuesta a esta pregunta estaba dada sobre la base del poderío bélico del que hacía ostentación cada una de estas naciones. Sin embargo, la profecía anunciada con más de cien años de anticipación por la Sra. Elena de White tendría su cumplimiento cuando en 1991 el comunismo cayó en Europa y la Unión Soviética se dividió, quedando como única potencia mundial el país Norteamericano. De este modo, la segunda bestia de Apocalipsis 13 que surgió de la tierra se levantó para recibir el poder del dragón y de la bestia (v. 11) y cumplir así la labor de hablar como cordero y finalmente como dragón (v. 12).

### **b) La unión de todas las iglesias promovida por Roma**

Elena G. de White no solo predijo que la bestia de Apocalipsis 13:11 era sin duda los Estados Unidos de Norteamérica, sino que también hizo predicciones relacionadas con la obra

promovida por Roma para la unión de todas las iglesias. Al respecto ella declaró:

Cuando el protestantismo *extienda la mano a través del abismo para asir la mano del poder romano*, cuando se incline por encima del abismo para darse la mano con el espiritismo, cuando, bajo la influencia de esta triple unión, nuestro país repudie todo principio de su constitución como gobierno protestante y republicano, y haga provisión para la propagación de las mentiras y seducciones papales, entonces sabremos que ha llegado el tiempo en que se verá la asombrosa obra de Satanás, y que el fin está cerca.<sup>14</sup>

Cuando las iglesias principales de los Estados Unidos, *uniéndose en puntos comunes de doctrina*, influyan sobre el estado para que imponga los decretos y las instituciones de ellas, entonces la América protestante habrá formado una imagen de la jerarquía romana, y la aflicción de penas civiles contra los disidentes vendrá de por sí sola.<sup>15</sup>

El cumplimiento de lo que la Sra. White dijera hace más de cien años fue visto cuando el 29 de marzo de 1994 dirigentes protestantes evangélicos y católicos romanos firmaron en una declaración conjunta un documento memorable que nadie podía haber previsto aun en la década de 1980. Tal vez el evento más significativo en los últimos 500 años de la historia de la iglesia. La firma de esta asombrosa declaración titulada "Evangélicos y católicos unidos: la misión cristiana en el tercer milenio" (ECT) derriba sustancialmente la Reforma protestante a la par que

---

<sup>14</sup>White, *Joyas de los testimonios*, 2.

<sup>15</sup>White, *Conflicto de los siglos*, 498.

cumple la profecía bíblica y las predicciones de Elena de White.<sup>16</sup>

J. I. Packer editor de la revista *Cristianity Today* declaró respecto a la firma de este memorable documento que:

La esencia de la trama de sus 8,000 palabras se resume en forma simple. Después de declarar que su preocupación es acerca de la relación entre evangélicos y católicos quienes constituyen la avanzada creciente de la expansión misionera en el presente, y muy probablemente en el siglo venidero, el documento anuncia el acuerdo de sus redactores con el credo de los apóstoles y con la proposición de que somos justificados por gracia mediante la fe que es en Cristo Jesús; afirma un compromiso a buscar más amor. . . traza un propósito de una acción conjunta no proselitista para la conversión y edificación de los extraños. . . Los redactores del ECT declaran que. . . entienden la vida cristiana desde el principio al fin como una conversión personal a Jesucristo y una comunión con él, saben que deben enseñar a vivir en obediencia a las Escrituras divinamente inspiradas, las que son la infalible palabra de Dios, y sobre esta base son hermanos y hermanas en Cristo.<sup>17</sup>

Las reuniones más recientes acerca del programa ecuménico de la iglesia católica, lo constituye las reuniones tenidas por el papa Francisco I, tan pronto inicio su pontificado. En esta primera convocatoria de líderes de las más grandes confesiones religiosas del mundo el declaró: "Les confirmo mi firme voluntad de *continuar el camino ecuménico*", dijo el Pontífice en el encuentro celebrado en la Sala Clementina del Vaticano y en el que participaron representantes de otras confesiones cristia-

---

<sup>16</sup>*Mensajera del Señor*, 161-2.

<sup>17</sup>Why I Signed It. Part 1 By J. I. Packer/ December 12, 1994, *Cristianity Today* (Consultado el 21 de abril de 2015).

nas, así como judíos, musulmanes y de otras religiones, a los que invitó a acercarse también a los no creyentes.<sup>18</sup>

Otra reunión no menos importante ocurrió el 24 de febrero del 2014 en los EE.UU. cuando el papa Francisco se comunicó a través de un video con más de 200 líderes pentecostales y carismáticos a quienes invitó a la unidad teniendo como mediador al obispo anglicano Tony Palmer. Ante la gran asamblea reunida en el templo del líder pentecostal Kenneth Copelan Francisco declaró: “Nunca vi un milagro que Dios no comenzó bien y *concluirá completando este milagro de la unidad*”, dijo en el video publicado por la Agencia Ecclesia, vinculada al Vaticano.<sup>19</sup>

De este modo, el mundo evangélico que antes veía al papa como el anticristo de la profecía bíblica, hoy lo ve como el líder capaz de lograr la unidad mundial de todas las confesiones religiosas.

### **c) El sábado como la señal de Dios en contraposición con la marca de la bestia**

Ya por la década de 1870 la Sra. White declaró:

El sábado será la gran piedra de toque de la lealtad; pues es el punto especialmente controvertido. Cuando esta piedra de toque les sea aplicada finalmente a los hombres, entonces se trazará la línea de demarcación entre los que sirven a Dios y los que no le sirven. Mientras la observancia del falso día de reposo (domingo), en obediencia a la ley del estado y en oposición al cuarto mandamiento, será una declaración de obediencia a un poder que está en oposición

---

<sup>18</sup>EL UNIVERSAL, jueves 21 de marzo de 2015 (Consultado el 21 de abril de 2015).

<sup>19</sup>AcontecerCristiano.Net. Agencia Ecclesia, vinculada al Vaticano 24 de febrero de 2014 (Consultado el 15 de marzo de 2015).

a Dios, la observancia del verdadero día de reposo (sábado), en obediencia a la ley de Dios, será señal evidente de la lealtad al Creador. Mientras que una clase de personas, al aceptar el signo de la sumisión a los poderes del mundo, recibe la marca de la bestia, la otra, por haber escogido el signo de obediencia a la autoridad divina, recibirá el sello de Dios.<sup>20</sup>

En el contexto de esta declaración ella señalo:

Hasta ahora se ha solido considerar a los predicadores de las verdades del mensaje del tercer ángel como meros alarmistas. Sus predicciones de que la intolerancia religiosa adquiriría dominio en los Estados Unidos de Norteamérica, de que la iglesia y el estado se unirían en ese país para perseguir a los observadores de los mandamientos de Dios, *han sido declaradas absurdas y sin fundamento*. Se ha declarado osadamente que ese país no podría jamás dejar de ser lo que ha sido: el defensor de la libertad religiosa. Pero, a medida que se va agitando más ampliamente la cuestión de la observancia obligatoria del domingo, se ve acercarse la realización del acontecimiento hasta ahora tenido por inverosímil, y el tercer mensaje producirá un efecto que no habría podido producir antes. En cada generación Dios envió siervos suyos para reprobador el pecado tanto en el mundo como en la iglesia. Pero los hombres desean que se les digan cosas agradables, y no gustan de la verdad clara y pura.<sup>21</sup>

Si se tiene en cuenta como declaro C. M. Maxwell que ya en el siglo XIV d.C. varios comentaristas<sup>22</sup> ya habían percibido

---

<sup>20</sup>White, *Conflicto de los Siglos*, 591.

<sup>21</sup>White, *Conflicto de los siglos*, 591.

<sup>22</sup>Estos incluyen a John Purvey (colega de Wiklef), Andreas Osian-

que la bestia del mar en Apocalipsis 13 era el catolicismo romano. . . Sin embargo, debería destacarse que ningún comentarista antes del surgimiento del adventismo aplicó la marca de la bestia específicamente al asunto del sábado y el domingo.<sup>23</sup>

Resultaría más probable creer que la hermana White hizo la declaración del domingo como la *marca de la bestia*, guiada por el Espíritu Santo al tener en cuenta que la primera bestia de Apocalipsis 13:1-10 y el Cuerno Pequeño de Daniel 7:7-8 son el mismo poder que “pensara en cambiar los tiempos y la ley” (v. 25); en este caso la iglesia católica romana es la que se atribuye la prerrogativa de haber mudado el sábado por el domingo, en razón de la resurrección de Cristo y como recordativo de la nueva creación.<sup>24</sup> De este modo, el domingo pasó a convertirse en la señal de autoridad de la iglesia romana, en contraposición al sábado bíblico que es la señal de autoridad de Dios (Ez 20:12, 20).

### **Evidencias de que el domingo se convertirá en la marca de la bestia tal como lo anunció la Sra. Elena de White**

Si se tiene en cuenta que en los EE.UU. solo el Tribunal Supremo tiene la autoridad para hacer una enmienda en la Constitución que vaya contra los derechos de las minorías para

---

der, Nikolaus von Amsdorf, Heinrich Bullinger y Nicholas Riddley (todos ellos reformadores). Sir Isaac Newton, Sir John Napier (matemático escocés), John Cotton (predicador norteamericano antiguo), Timothy Dwight (decano de Yale) y varias personas. Véase LeRoy Edwin Froom, *The Prophetic Faith of Our Fathers*, 4 tomos (Washington, DC), 1946-54.

<sup>23</sup>*Los adventistas del séptimo día responden preguntas sobre doctrinas* (Miami, FL: Asociación Publicadora Interamericana 2008), 161-163.

<sup>24</sup>[http://www.vicariadepastoral.org.mx/1\\_catecismo\\_iglesia\\_catolica/catecismo\\_iglesia\\_catolica](http://www.vicariadepastoral.org.mx/1_catecismo_iglesia_catolica/catecismo_iglesia_catolica). (Consultado el 25-05-2015).

apoyar a las mayorías; se debe hacer mención aquí de:

la tristemente célebre decisión de Dred Scott de 1857 donde el tribunal amparo solemnemente la esclavitud y afirmó formalmente que, según la constitución, ningún negro podía ser ciudadano de los Estados Unidos, por lo que el tribunal hizo un uso indebido de la Quinta Enmienda de la Declaración de Derechos, la enmienda que protege, “la vida, la libertad o las pertenencias de todos. El tribunal definió que un esclavo era una pertenencia del amo, aunque al hacerlo, hizo caso omiso deliberadamente del derecho del esclavo a gozar de su propia libertad personal.<sup>25</sup>

Por lo limitado del espacio solo mencionaremos una evidencia más y esta tiene que ver con las leyes de cierre en domingo en los 13 estados fundacionales de Estados Unidos en la década de 1880. El establecimiento de la Constitución no hizo nada por revocar esas leyes dominicales, porque la Primera enmienda se refería al “Congreso”, no a los estados.<sup>26</sup>

¿Qué provocó aquella repentina imposición de leyes dominicales? W. A. Blakely comenta que en algunos casos fue el resentimiento por la conversión de ciudadanos locales a la fe adventista del séptimo día.<sup>27</sup> La Sra. White lo declaró de la siguiente manera:

Los que honran el sábado de la Biblia serán denunciados como enemigos de la ley y del orden, como

---

<sup>25</sup>Kelly y Harbison, *The American Constitution*, 384-91.

<sup>26</sup>La Primera Enmienda comienza así: “El Congreso no hará ley alguna con respecto a la adopción de una religión o prohibiendo el libre ejercicio de la misma [...]”.

<sup>27</sup>William Addison Blakely, *American State Paper and Related Documents on Freedom of Religion*, 4ta. Ed. Rev (Washington, DC: Religious Liberty Association, 1949), 457-512.

quebrantadores de las restricciones morales de la sociedad, y por lo tanto causantes de anarquía y corrupción que atraen sobre la tierra los altos juicios de Dios. Sus escrúpulos de conciencia serán presentados como obstinación, terquedad y rebeldía contra la autoridad. Serán acusados de deslealtad hacia el gobierno.<sup>28</sup>

La humanidad por tanto ha sido testigo de cómo acontecimientos proféticos que fueron anunciados por la Biblia con muchos siglos de anticipación, han ocurrido en el pasado, otros están teniendo cumplimiento ahora y otros para el cierre del gran conflicto entre el bien y el mal, tal como fueron anunciados por Elena de White.

## Conclusiones

1. El libro *El Gran Conflicto* es la "clave" para desenmascarar la obra satánica frente a los eventos de los últimos días.

2. La declaración profética de que la primera bestia de Apocalipsis 13 es los EE.UU de Norteamérica fue hecha por la Sra. White en un contexto de crisis política, social y económica de la naciente nación, la cual declaraba en su primera enmienda la separación entre iglesia y estado.

3. Por inspiración divina Dios le mostro que Roma (la primera bestia de Apocalipsis 13) juntamente con la trinidad satánica (dragón y falso profeta 16:13-14), promoverían la unidad de todas las iglesias, tal como lo confirman hoy las evidencias históricas.

4. Elena de White se anticipó a declarar que el domingo era la marca de la bestia aun cuando en sus días ningún comentarista bíblico lo había hecho.

5. Una vez más queda confirmado que las declaraciones

---

<sup>28</sup>White, *El Conflicto de los siglos*, 456.

escatológicas hechas por Elena de White tocante a los eventos de los últimos días, han tenido su cumplimiento en sus días, otras están cumpliéndose hoy, y existen algunas predicciones que se cumplirán previo a la segunda venida de Jesús.